

「若木の丘」

渋谷区立広尾中学校 学校だより

教育目標

- ・自らの頭で考える生徒の育成
- ・自分の人生をデザインできる生徒の育成
- ・変革やチャレンジをし続ける生徒の育成

「思いを紡ぐということ」

校長 川上 弘文

例年よりも遅い梅雨入りとなりました。関東地方でも連日蒸し暑い日が続いていますが、暑さの本番はまだこれからといったところです。気温の上昇に伴い、熱中症リスクが高まりますので、学校でも定期的に暑さ指数（WGBT）を測定するとともに、水分補給の指導を徹底し、気温及び湿度によっては昼休みの校庭での遊びを中止にする等、生徒の健康面を考慮した声掛け及び活動を行ってまいります。また、感染症も流行の兆しが見られますので、各御家庭においてもお子様の健康観察に御協力いただけると幸いです。

さて、本校では6月8日（土）に晴天に恵まれた中での運動会を無事に終えることができました。6月11日に『「18,665」78年の思い』のタイトルで学校だよりの運動会特別号を発行しましたが、すでに御案内のとおり、「18,665」とは、これまでの広尾中学校の卒業生に在校生を加えた数になります。本校は令和7年度に校舎建て替えに伴う青山キャンパスへの移転を控えるとともに、今夏から校庭の埋蔵文化財掘り起こし工事が始まるため、この校庭で出来る最後の運動会ということもあり、生徒発案の運動会を基本コンセプトとして進めてまいりました。そこで、運動会実行委員長が行った選手宣誓を紹介すると、「私たちは、優勝という一つの目標に向かって正々堂々戦います。この校舎で行う最後の運動会、「18,665」のスローガンのもと、これまでのすべての卒業生の気持ちを背負い、広尾中を支えてくださっている地域の方との交流を深め、この舞台上で最高の競技をすることを誓います」と力強く宣誓してくれました。本校の卒業生の思い、見守ってくださった地域の方の思いを紡ぐために代表として最高の競技をするという気持ちが込められた素晴らしいものです。

実際に本校卒業生である同窓会名誉会長やPTA会長にこの校庭での思い出を伺ったところ、部活動で仲間と切磋琢磨したことや当時の運動会での種目であった組体操や騎馬戦に取り組んだ思い出などの様々な歴史を伺うことができました。まさに18,665名それぞれの思いが詰まった広尾中学校です。その思いを青山キャンパスを経て、新校舎での広尾中学校にも紡ぐためにも、在校生には現校舎でしっかり学び、挑戦し、楽しんでもらいたいと思います。今年の運動会は、例年になく地域の皆様・保護者の皆様に参加していただく種目を設けましたが、突然の生徒からの指名や呼びかけに快く応じてくださった皆様に教職員・生徒を代表して御礼申し上げます。おかげさまで、生徒・教員とも楽しい思い出を作ることができました。ありがとうございました。

話は変わりまして、7月10日（水）に「道徳授業地区公開講座」を開催します。本校では、「思いやり」の校訓のもと、年間35時間の道徳科の授業を確実に実施する中で、生徒たちの心の教育に力を入れています。今年度も昨年同様、品川区教育委員会指導主事の戸上琢也先生を講師に招聘します。戸上先生を改めて紹介すると、道徳教育のスペシャリストとして、都内はもちろんのこと全国の先生方を対象にモデル授業や講演をしています。保護者の皆様方や地域の皆様方にもぜひ御参観いただき、今後も、生徒の健全な心の育成に、学校、家庭、地域が一体となって努めていきたいと考えております。多くの皆様の御参観をお待ちしております。

企業連携を通じて課題を考える

探究「シブヤ未来科」

6月17日(月)

教科学習で培った知識やスキルを、実生活や社会の問題に応用することで、真の学力を身に付けていきます。この時間を通じて、他者と協力しながら問題を解決したり、問題解決の過程を振り返って、解決方法や次の新たな問題に活かしたりすることで、グローバルな視野をもち、主体的に学力を養います。3年生はシブヤフォント、2年生はサンロッカーズ渋谷、1年生はSeibo Japanのそれぞれの担当者との初顔合わせでした。各学年の内容も大変興味深く、共通していたことは、見て、聞いて、感じて考えるという探究学習にふさわしい内容となりました。

「未来に必要な3つの能力*」を磨け！



*「自ら考え判断して学び続ける自己調整力」「多様な仲間と協働して新たな価値を生み出す創造力」「自分が思い描く未来を実現する挑戦力」

デジタル活用の学び

3校合同授業研修

6月12日(水)

今年度広尾中では、東京都が推進する「デジタルを活用したこれからの学び」について、上原中学校、松濤中学校と共に研究を進めています。

上原中、松濤中の先生方が広尾中に来校し、3年1組の社会、3年2組の理科、2年1組の美術、1年1組の体育をそれぞれ参観し、教科で、より良い授業づくりのための協議会を開きました。

広尾中・上原中・松濤中

“より良い授業づくりのために”



好きなことで誰かを幸せにしよう

探究マイ・プロジェクト

6月11日(火)

マイプロジェクト「好きなことで誰かを幸せにしよう」というテーマのもと、生徒が自分で好きなことを追求する取組を実施しています。ゼミ形式で進め11グループに分かれて探究学習を進めます。オリエンテーションでは先生方の好きなことの紹介から始まり、「自分を知る」目的で書いた「あなたがしなきゃいけないと思っているちょっと嫌なこと」を記入した紙をあえてゴミ袋に破棄！その後、縦割りグループに分かれ、自分を知り、相手を知る取組を行いました。

マイ・プロジェクト～自分を知り、他人を知る～



都市型中高連携教育校の取組

広尾Ship

6月19日(水)

広尾中学校の大きな特色の都市型中高連携教育校の取組である「広尾Ship」の1回目がスタートしました。1年生は、広尾高校を訪問しての校舎探検。複数の高校生に案内してもらい、楽しく過ごしました。2年生は、広尾高校の1年生を広尾中学校にお招きし、「ごみひろおプロジェクト」について各班の取組についてプレゼンしました。後半のごみ問題についての座談会では、高校生から、ごみ問題についての具体的な策やプレゼンについての助言まで丁寧にしてもらいました。3年生も広尾高校の1年生をお招きし、修学旅行で訪れた関西方面について各班で探究したことについてプレゼンするとともに、進路座談会として進路決定までについて具体的な話を聞きました。中学校で頑張っておいた方が良かったことや推薦入試に対する取り組みまでしっかり相談していた班も見られました。

広尾高校のみなさん
ありがとうございました！



広尾中ホームページ アドレスは、<https://shibuya.schoolweb.ne.jp/hirooj>

モバイルアドレスは、<https://shibuya.schoolweb.ne.jp/weblog/index-i.php?id=1320118>

7～8月の主な行事予定

日	曜	7月
1	月	全校朝礼 安全指導
2	火	校外学習(2年)
3	水	避難訓練 職員会
4	木	専門委員会
5	金	中央委員会 漢字検定
6	土	社会を明るくする運動
7	日	
8	月	生徒会朝礼 学校公開(始) 授業参観週間(小中連携) ランランランチ(1年1組)
9	火	普通救命講習(1年)
10	水	道徳授業地区公開講座 学校運営協議会
11	木	ランランランチ(3年1組)
12	金	学校公開(終) 授業参観週間(小中連携)(終) ランランランチ(3年2組)
13	土	氷川クリーン作戦
14	日	
15	月	海の日
16	火	ランランランチ(2年1組)
17	水	4時間授業
18	木	大掃除
19	金	学年集会 全校集会
20	金	
21	土	夏季休業日(始)
22	月	補充教室 水泳教室 三者面談(全学年)
23	火	補充教室 水泳教室 三者面談(全学年)
24	水	補充教室 水泳教室 三者面談(全学年)
25	木	補充教室 水泳教室 三者面談(全学年)
26	金	補充教室 水泳教室 三者面談(全学年) シリコンバレー派遣研修(8/1まで)
27	土	
28	日	
29	月	三者面談(全学年)
30	火	
31	水	

日	曜	8月
1	木	
2	金	
3	土	
4	日	
5	月	
6	火	
7	水	
8	木	
9	金	
10	土	
11	日	山の日
12	月	振替休日
13	火	学校閉庁日
14	水	学校閉庁日
15	木	学校閉庁日
16	金	フィンランド研修(8/23まで)
17	土	
18	日	
19	月	
20	火	
21	水	
22	木	
23	金	
24	土	数学検定
25	日	
26	月	
27	火	
28	水	
29	木	夏季休業日(終) 職員会
30	金	全校朝礼 安全指導
31	土	

【部活動の記録】

【バドミントン部】

東京都中学校総合体育大会渋谷区大会 男子団体 **第3位**

3年 3年
2年 2年
2年

東京都中学校総合体育大会渋谷区大会 男子個人

3年 (ブロック大会出場) **第3位**
3年 **第3位**
3年 **第3位**

【バドミントン部】

東京都中学校総合体育大会渋谷区大会 女子個人 **準優勝**

3年 (ブロック大会出場)
2年 (ブロック大会出場)

